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本报讯 （记者 雷行星） 2020 年
12 月 31 日， 我县召开全民反诈专项行动
部署视频会议。 副县长雷兵参加会议。

据了解，本次专项行动为期 3 年。会议
深刻分析了当前打击治理电信网络诈骗工
作所面临的严峻形势， 并对接下来的反诈
专项行动进行安排部署。要求积极构建“党
委政府领导、县联席办组织协调、有关部门
通力协作、全社会共同参与”的工作格局，
完善打击、防范、研究一体化机制，有效遏

制电信网络诈骗犯罪高发态势， 打一场反
诈人民战争，切实维护人民群众合法权益，
促进社会大局持续稳定， 不断提升人民群
众获得感、幸福感、安全感。

会议强调，要持续加大宣传引导、打击
整治、预警处置力度、行业监管力度、长效
机制建设有情力度。 公安机关要充分发挥
主力军作用，强化破案打击、预警防范、全
民宣传、系统治理、追赃挽损，确保“打得
了、防得住、追得回”，积极构建全民参与、

职责清晰、整体联动、运转高效的打击整治
电信网络诈骗犯罪工作格局和工作机制，
健全完善长效常治机制， 到 2023 年底，实
现打击整治成果进一步提升巩固， 切实人
民群众安全感、满意度明显提升。

县委平安办下发了《全民反诈专项行
动工作方案》，乡镇、街道办事处、有关部门
要结合工作实际，进一步细化措施、明确任
务。开展全方位、全覆盖、多形式、无死角的
宣传，切实提高全民反诈意识。创新方式方

法，进一步完善打击、防范、研究一体化工
作机制，着力解决工作中的问题短板。加强
督促指导，确保责任到位。相关单位要结合
职能职责，抓好统筹协调，推动形成一级抓
一级、层层抓落实的格局，有力有序推进专
项行动， 形成齐抓共管、 综合治理工作格
局。要形成强大宣传攻势，提升群众自我防
范能力，坚决遏制电信网络诈骗高发势头，
确保社会大局持续稳定。

本报讯 （记者 罗淼 雷行星 文 / 图） 2020
年 12 月 30 日，“公益福彩·与爱同行”2020 年《锦绣江
山》即开票上市销售暨关爱特困环卫工人公益活动在市
政广场举行。

活动中，市福利彩票发行中心的相关负责人为我县
困难家庭的环卫工人和市政一线执法人员送上 3 万元
的慰问金，感谢他们为城市环境卫生作出的贡献，希望
可以唤起社会对这些特殊群体的关爱，倡导“美化城市
人人有责”的环保理念。随后，还发行了《锦绣江山》刮刮
乐即开票上市。

据了解， 市福利彩票发行中心一直秉承“扶老、助
残、救孤、济困”的宗旨，传播“公益、慈善、健康、快乐、创
新”的福彩文化，此次举办福彩爱心慰问环卫工人公益
活动，是向广大环卫工人奉献全市民政系统的一点微薄
之力，用点滴爱心汇聚成大爱暖流，传递社会正能量，共
同营造健康、向上、温暖、和谐的社会氛围，为社会保障
事业发展作出贡献。

我县部署全民反诈专项行动

本报讯 （记者 肖乔 文 /
图） 1 月 4 日，高唐街道集仙社区
组织形式多样的反诈骗宣传。

任凭骗术千百变，捂紧钱袋应
万变。 年关岁末，是各类诈骗违法
活动高发期。 集仙社区工作人员组
织专人，走街串巷找商户、挨家挨
户寻居民，普及防诈骗知识，讲解
怎样识别诈骗，并为市民送上防骗
知识手册，着重提醒转账前“四必
问”，被骗后“四必做”，以此筑牢防
诈骗屏障。

除了上门入户宣传反诈骗知
识外，工作人员还在显眼的地方张
贴反诈骗海报，悬挂横幅，多方位
进行宣传。

市民纷纷表示，要认认真真学
习防骗知识手册，提高个人防骗意
识，增强反诈本领，让诈骗分子无
机可乘。

集仙社区：开展反诈骗宣传

本报讯 （记者 曾露） 2020 年 12 月 29 日，市
卫生健康委宣传统战处处长汪应钦带队到我县开展
2020 年度卫生健康重点工作年终督查。 督导组通过听
取汇报、查阅资料与实地督查相结合的方式，对 2020 年
度卫生健康重点工作进行全面评估。副县长乔澍出席汇
报会。

督导组听取了县卫生健康委的工作汇报，详细查阅
文档资料，并实地督查县疾控中心、县人民医院、县中医
院、县妇幼保健院、高唐街道社区卫生服务中心等医疗
卫生机构与婴幼儿照护服务机构，从疫情防控、健康扶
贫、医药卫生体制改革、公立医院党的建设与安全生产
等方面进行全面督查和系统指导。

督导组充分肯定了我县前期卫生健康工作取得的
成绩。 针对下一步工作，要求全面落实“外防输入、内防
扩散”疫情防控策略，继续做好疫情防控等重点工作；全
面深化医改，推广便民利民长效措施；持续强化公立医
院党的建设，筑牢公立医院党性教育阵地。

针对督查组提出的指导意见，县卫生健康委表示将
继续优化， 在进一步抓实抓细疫情防控工作的同时，全
力推动全县卫生健康事业持续向好发展，切实保障人民
群众的生命安全和身体健康。

市卫生健康委肯定
我县 2020年度卫生健康工作

本报讯 （记者 向君玲） 群众说诉
求，干部上门了解情况后，帮群众反映问题，
直接将以往传统的群众上门信访变成了干
部代理信访，及时、就地解决群众反映的热
难点问题，助力让群众“最多访一次”……

这是我县信访系统深入学习习近平总
书记关于加强和改进人民信访工作的重要
思想，学习“枫桥经验”，创新工作方式，让群
众拍手称快的“金点子”。 如今，我县信访系
统也真正实现了“群众张张嘴、干部跑跑腿”
的信访代理模式。

2020 年 7 月初，巫山县淀粉厂职工蒋显

春打电话向社区信访代理员牛冬林反映：垃
圾压缩中转站建设地点不合理，尤其一到夏
天，臭气熏天，加上压缩垃圾时机器轰鸣声
不断，严重影响周边群众生活质量。

牛冬林挂了电话后，第一时间和同事来
到淀粉厂蒋显春家中，逐一梳理诉求并代理
反映。 后经县委常委、政法委书记熊伟召开
联席会议予以解决。 目前，蒋显春反映的诉
求基本解决，周围群众表示非常满意。

去年， 牛冬林代理的 60 余件信访案件
都妥善解决了。他说，为群众做信访代理，每
办妥一件事，感觉很有成就感。

家住松峦社区的王绪强属于就地后靠
移民。 去年国庆节刚过，他向高唐街道信访
代理员龚青松反映自家移民迁建近 20 年
了，可联建房房屋产权至今未办理。

因移民迁建时任务重， 时间跨度大，历
史遗留问题多，龚青松非常重视，庚即上门
详细了解情况，并从网上向相关单位反映情
况。

没过几天， 县长曹邦兴开会专题研究，
明确由相关部门按照宜简不宜的原则，尽量
简化手续，社区代为协调衔接，并吩咐相关
部门对其房屋进行分割、丈量，鉴定安全等

级。
2020 年 11 月底， 王绪强拿到了房屋产

权证。“近 20 年未办理的房屋产权证，这次
证件终于到手了。 ”说起信访代理上门服务
带来的便利和好处，王绪强满是感激。

“我县推行信访代理以来，受到群众一
致好评，切实转变了干部作风。 ”县信访办负
责人介绍，各乡镇（街道）的干部，不少都成
为其中一份子。 目前，全县共有 237 个信访
代理员为群众“代言”。 2020 年，全县信访代
理案件 1665 件， 占全县来信来访总量的
70%，群众满意度高达 98%。

237 个信访代理员为群众“代言”

去年全县 1665件信访代理案件满意度达 98%

本报讯 （记者 雷行星） 1 月 3 日，县疫情防控
工作领导小组联合县府办督查室组建暗访组，深入我县
辖区内人流密集区域了解掌握疫情防控措施落实情况。

暗访组先后前往客运汽车站、商场超市、农贸市场、
医院、机场等地进行暗访督导。每到一处，督查人员详细
了解疫情防控措施落实情况，认真翻阅进出人员登记台
账，检查人员密集公共场所管控值班值守等情况，对疫
情防控工作认真检查。

通过暗访督查情况来看，我县疫情防控工作整体情
况较好, 但也有部分单位存在未严格落实健康码查验、
中高风险地区信息更新不及时等问题，针对检查中出现
的疫情防控措施落实不到位的情况，暗访组要求所在单
位做到立行立改， 切实增强对防控工作监督的实效性，
进一步保障全县疫情防控工作高效顺畅。

我县暗访督导疫情防控工作

重庆市能丰建设发展有限公司巫山第二分
公司承建的摩天岭森林小镇与机场路连接道及
生态修复工程（绿化工程）于 2020 年 4 月 28 日
开工，2020 年 12 月 17 日已竣工，没有拖欠材料
款及农民工工资。

特此公告！

重庆市能丰建设发展有限公司巫山第二分
公司

2020年 12月 29日

公 告

兹有巫山县颜秀琼遗失失业证， 编号：
（5002370115102807）声明作废！

2021年 1月 6日

遗失声明

《锦绣江山》即开票上市销售
暨关爱特困环卫工人公益活动举行

活活动动现现场场。。

工工作作人人员员为为市市民民讲讲解解反反诈诈骗骗知知识识。。

（上接第一版）能够为全市的水环境治理、污
染源控制、环境规划提供有力的科学依据。 ”

魏嵬和同事们完成采样监测时，时间已
临近正午，阳光温热，巫峡如画，长江浩荡东
出，清亮如镜。

关键词 长江清漂
最大面积 360 平方公里！ 这 50 人“管”

得宽
“守好库区清漂重庆最后一道防线”
2020 年 12 月 23 日， 巫山神女峰下，长

江如黛、巫峡如画。
不时有货轮驶过江面，引浪花拍岸。
风景虽好，驾驶着小船在巫峡口长江岸

线清漂的张兵却无心看风景，“大船经过时
浪急，我们要时刻提防被浪顶翻。 ”

既要随时提防大浪涌来，又要搜寻江面
和江岸垃圾，即使顶着凛冽的江风，张兵依
旧脸颊淌汗。

“现在是蓄水期，江面上垃圾少，主要集
中在江岸附近的水面上，大型机械清漂船帮
上忙，只能靠人工一点一点打捞。 ”身着救生
衣，手持清漂网，张兵重复着伸网、下网、拦
截、提起的动作，将垃圾一一打捞上船。

清漂 12 年， 身为巫山城市管理局清漂
队一员的张兵，已算不清自己在长江巫山段
干流及支流究竟打捞了多少漂浮物，但有一
点他很清楚，“我没得好多文化，可我晓得不
能让一丁点垃圾流出重庆。 ”

巫山，是重庆三峡库区清漂的最后一道
防线，境内有长江干流和支流水域岸线总长
183.45 公里，175 米蓄水期间水域面积达到
360 平方公里。

为保证清漂不留死角， 不让江面垃圾

“溜”出重庆，巫山除了配置 4 艘机械清漂船
外，更陆续在长江大桥、龙门大桥、清漂码
头、曲尺、青石等 10 处安装了 360 度旋转的

“全球眼”高清摄像头，实时监控境内漂浮垃
圾及消落区垃圾情况，做到及时发现、及早
清理。

为了确保这 360 平方公里的水域水清
岸洁， 巫山共有 50 名清漂队员每天在忙碌
着。

每年， 他们要出动清漂船只 3000 余艘
次、作业人员 9000 余人次，清理转运处置干
支流水域垃圾 2.8 万余吨。

“最难的是汛期，垃圾多的时候每天有
近 300 吨。 ”巫山城市管理局清漂队副队长
葛亮记得，2020 年 6 月的一天， 由于大宁河
上游普降暴雨，暴涨的河水裹挟着无数垃圾
涌入大宁河小三峡，在小三峡一处河面上形
成了厚达 60 余厘米、宽约 100 米、长近 1 公
里的垃圾漂浮带，“人都能在上面走路。 ”

为了清理这些垃圾，清漂队 4 艘机械清
漂船和 10 艘人工清漂船全员出动， 加班加
点， 用了整整一个星期才将所有垃圾清理
完。

汛期清漂不仅垃圾多，湍急的江水和突
如其来的大风，也让清漂过程中险象环生。

张兵记得，2014 年的一天，自己和爱人
李东燕正在巫峡口清漂，江面忽起大风。

“风来得太急，船身大幅倾斜，感觉马上
要翻了。 ”所幸驾船的李东燕凭借丰富的经
验，稳住了船身。当时，正站在船头打捞漂浮
物的张兵一个趔趄， 眼看着就要掉进江里。
眼疾手快的他立即用手中的清漂网撑住船
沿，才没有摔进江中。

“常年漂在江上，谁没遇到过几次这样
的事情？ ”张兵笑着说道。

关键词 生态产业
发展纽荷尔、脆李种植业，年人均纯收

入 1.6 万元
生态治理绿江岸 曲尺山上花果香
近段时间，倏忽而至的寒潮，已为巫山

带来了几场大雪。
2020 年 12 月 23 日这天，巫山却天气晴

好，午后的阳光温暖着曲尺乡权发村马道子
上采摘纽荷尔脐橙的村民。

马道子因古时经此地的骡马古道而得
名， 骡马古道连通着山下长江畔的曲尺码
头。曲尺码头曾是周边山区最重要的货运码
头，随着公路通达四方而从盛极一时走向没
落，三峡大坝蓄水致水位上涨后，更是彻底
淹没于滔滔江水之下。

长江边的曲尺乡， 有 6000 多人就地后
靠安置，占全乡人口的三分之一。

高山深谷、土地贫瘠，搬迁后的村民面
对的是严苛的自然环境， 但他们不等不靠、
自力更生，在荒山上开垦田地。

“前些年，只要人能站的地方，都要种点
东西，苞谷、洋芋、红苕都行。”曲尺乡乡长贾
继猛告诉重庆日报记者，贫瘠的土地仅能为
辛劳的人们提供温饱，连年的耕作反而加剧
了水土流失，“一落雨， 土就冲到江里面了，
还滑坡，危险得很。 ”

缺少植被覆盖，水土流失更加剧了当地
的石漠化趋势，村民的生存环境恶劣。

如今，虽是冬日，但站在马道子上远眺，
曲尺乡满目葱茏，漫山遍野挂满枝头的纽荷
尔传递着丰收的喜悦。

这一切，与贾继猛描述的景象有着天壤
之别。

改变，始于十几年前。
为让农民增收致富，又为了控制长江两

岸水土流失，治理石漠化，曲尺乡抓住国家
对三峡库区实施退耕还林政策和石漠化治
理两大机遇，全乡干部群众见缝插针复垦荒
地，大建梯田，创办果园，大力发展水果产
业。

“我们家 2014 年开始种纽荷尔，种了十
几亩，2017 年开始挂果。 ”46 岁的李吉琼是
村里的贫困户，除了纽荷尔，她和丈夫罗付
明还种植了 10 亩脆李，“脆李收入有 10 万
元，预计纽荷尔还能收入 3 万多元。 ”

如今，靠着种植纽荷尔和脆李，李吉琼
和罗付明不仅让两个正在读研究生的儿子
衣食无忧，还在原来居住的平房上加盖了一
层，“前几年因为娃儿读书， 还欠着 10 万元
的外债，现在很快就能还完了。 ”

贾继猛介绍，截至目前，曲尺全乡种植
纽荷尔 1.5 万亩、年产值 1.2 亿元，种植脆李
两万亩、年产值 2.4 亿元，全乡年人均纯收
入已达到 1.6 万元。

不仅如此，每年的三四月份，曲尺漫山
遍野李花如雪，游人如织，正是刘禹锡诗中
所写“山上层层桃李花，云间烟火是人家”的
美丽景致。

“受疫情影响，已经在曲尺举办了两届
的中国长江三峡（巫山） 李花节今年停办
了。 ”贾继猛说，但在李花盛开时节，依然有
不少人到曲尺赏花游玩，“曲尺全乡现在有
农家乐 100 多家，发展乡村旅游的各项配套
设施也日臻完善。 ”

坚持绿色发展 守护一江碧水两岸青山


